

## 16 Oyem-Bitam

Oyem/Dans le cadre de la poursuite de ses prises de contact avec ses administrés

### Le gouverneur Ogouma reçoit les dignitaires

PME

Oyem/Gabon

UNE délégation de dignitaires regroupés au sein du Conseil communal des notables d'Oyem (CCNO) a été reçue, il y a quelques jours, par le gouverneur de la province du Woleu-Ntem, Joël Ogouma. Cette visite de courtoisie et d'échanges entre dans le cadre de la poursuite des prises de contacts entamées depuis quelques mois, par le dépositaire légal de l'autorité de l'Etat dans le Septentrion, avec toutes les entités administratives, économiques, politiques, religieuses et associatives, installées dans la province. Les notables ont alors profité de cet entretien pour transmettre officiellement à leur hôte, le procès-verbal de l'assemblée générale de leur association, ainsi que les statuts et le règlement intérieur y relatifs. Dans sa démarche, le directeur du CCNO a sollicité que le gouverneur pèse de tout son poids auprès du ministère de l'Intérieur, pour la légalisation de cette structure associative, qui a d'ailleurs été présentée sommairement par son



Photo : PME

Les membres du Conseil communal des notables d'Oyem (g) étaient conduits par leur président...

président, Désiré Carly Obame Nkogho. Selon lui, « le Conseil communal des notables d'Oyem est un organe apolitique et à but non lucratif. Il est constitué en son sein des personnes âgées incarnant un maximum de sagesse. » Il a décliné son programme: « défendre les acquis, lutter contre les destructeurs et promouvoir l'émergence de son milieu comme une ONG, qui recherche les ressources, crée le développement (...), aux fins d'un bien-être propice à ses habitants. » Dans le cadre de ses activités, le CCNO prévoit des rencontres régulières avec le gouverneur, les membres

du gouvernement, les hauts cadres d'Oyem et du département du Woleu, les jeunes chômeurs et les habitants des différents quartiers. Avec pour objectif de trouver des solutions aux maux qui minent la cité. Ensuite, Désiré Carly Obame Nkogho a transmis à M. Ogouma une doléance relative au Fonds d'initiative départemental (Fid), projet-phare mis en place par le président de la République, Ali Bongo Ondimba, en vue d'insuffler le développement des quarante-huit départements du Gabon. Pour apporter leur expertise à cette initiative, les

hauts dignitaires d'Oyem ont sollicité auprès de leur interlocuteur, l'achat d'une moule servant à la fabrication des pavés pour en garnir les artères de la commune d'Oyem.

**EN RETARD** • Les factures pro-formats ont d'ailleurs été présentées au gouverneur qui, dans sa réponse, a été très ému de la démarche des notables et sages. Il a souhaité que ces échanges se pérennisent, pour le bien de la ville d'Oyem, en particulier, et de la province du Woleu-Ntem, en général. Pour l'autorité administrative de la province, « les

vieux, anciens et sages, incarnent les valeurs sûres, pour la vie et le développement d'un pays comme le nôtre. Car, leur rôle est central dans la communauté. Un village qui n'a plus de notables est voué à la perte de ses valeurs », a martelé le gouverneur. Aussi, a-t-il demandé aux notables d'être toujours disponibles, pour des consultations régulières sur des sujets de développement de la province et du pays. Joël Ogouma a promis à ses hôtes de faire aboutir le plus rapidement possible, la légalisation de leur structure associative. Par ailleurs, il s'est engagé à

examiner avec ses collaborateurs, la requête relative au Fid, afin que ce projet soit pris en compte l'année prochaine. Car, « votre projet, qui est d'ailleurs très bon, arrive un peu en retard. Les différents projets retenus et validés par les experts chargés de la commission technique du Fid, sont déjà à pied d'œuvre pour le lancement des premiers projets retenus à travers le pays », a expliqué le gouverneur. Il en a d'ailleurs profité pour expliquer au bureau directeur du CCNO le bien-fondé du Fid, qui vise à booster le développement des collectivités locales de l'ensemble du pays.



Photo : PME

...Désiré Carly Obame Nkogho, qui a remis au gouverneur Joël Ogouma leur doléance relative au Fid.

## Bitam/Éducation/Bac 2019/Organisation de Prépa-bac

### Pour soutenir les futurs candidats à la prochaine session

Servais SONDE BATATA

Bitam/Gabon

EN vue de maximiser les chances de réussite des élèves des terminales aux prochains examens du baccalauréat, l'élue de la commune de Bitam, Emmanuel Norbert Tony Ondo Mba, vient d'initier l'organisation d'un prépa-bac destiné aux 412 candidats au bac des lycées Oyono Aba'a, évangélique Edzang Nkoulou, Jésus-Marie et de l'Excellence. Celui-ci regroupe, au lycée évangélique Edzang Nkoulou, tous les élèves issus des différents établissements scolaires de Bitam disposant d'une classe de terminale. Le lancement de cette session a eu lieu en début de semaine dernière, en présence du proviseur de l'établissement, Cyrille Mve Ngoua, des enseignants et des futurs candidats aux baccalauréats. Pendant deux mois, ces derniers vont bénéficier de l'assistance des professeurs chevronnés, identifiés localement. D'après Cédric Mve, l'un des coordonnateurs du prépa-bac, Emmanuel Norbert Tony Ondo Mba a pris toutes les dispositions nécessaires pour



Photo : Servais Sonde BATATA

Une vue des futurs candidats lors du lancement du prépa-bac.

que tout se passe dans de bonnes conditions car, ce dernier attache du prix à l'avenir de la jeunesse bitamoise qui constitue une

partie du Gabon de demain. Le proviseur du lycée évangélique Edzang Nkoulou s'est dit ravi du choix porté sur l'établissement dont il a

la charge, par le ministre Emmanuel Tony Ondo Mba, d'abriter l'organisation de ce prépa-bac et a invité les enseignants et les élèves,

futurs candidats, à saisir cette aubaine pour que Bitam enregistre des résultats encourageants à l'examen national.

A travers cette initiative, Emmanuel Norbert Tony Ondo Mba a traduit en acte la volonté et la préoccupation des plus hautes autorités, en tête desquelles le président Ali Bongo Ondimba, qui place la jeunesse au centre de son action. Les professeurs impliqués dans cette nouvelle dynamique ont été choisis parmi ceux ayant une expertise dans le domaine de l'éducation, et principalement ceux chargés des différentes matières proposées lors de l'examen. Le but étant de mettre les candidats dans les conditions leur permettant d'affronter les épreuves avec sérénité. Les différentes associations des parents d'élèves ont dit leur reconnaissance à l'initiateur pour ce geste au profit aux futurs au baccalauréat qui, indique-t-on, vont bénéficier d'un don de calculatrices scientifiques au terme du processus du prépa-bac. Il convient de signaler qu'en sus de la mise en place du prépa-bac, l'élue de Bitam a fait procéder à la réhabilitation de quelques salles de classes, y compris l'électrification, afin que les principaux utilisateurs travaillent dans un environnement qui stimule l'effort.